





Hacienda hace bien
 No es sano, inteligente o posible regular precios como el tipo de cambio o los precios del crudo.
 Análisis superior, David Páramo > 3

Establecer mecanismos que suavicen las fluctuaciones debe ser la función de la Secretaría de Hacienda.




Análisis superior
 David Páramo
 david.paramo23@gimms.com.mx

Hacienda hace bien

Rogelio Ramírez de la O y su equipo de la Secretaría de Hacienda están haciendo lo correcto. No es sano, inteligente o posible regular precios como el tipo de cambio, precio del petróleo o las tasas de interés; sin embargo, sí es correcto que el gobierno tome medidas para generar menos volatilidad.

Un nivel de tasas, tipo de cambio o precio del petróleo no es intrínsecamente bueno o malo. Lo que sí es muy contraproducente es la volatilidad, puesto que, entre otras cosas, hace que los menos informados y capaces puedan perder sus recursos y que a los demás les sea muy difícil hacer previsiones en torno al desarrollo de los negocios.

Las medidas tomadas por Hacienda no buscan volver a los controles de precios que tanto daño hicieron en el pasado, sino establecer mecanismos que suavicen las fluctuaciones y eso debe ser la función de la Secretaría de Hacienda.

REMATE DISPUTADO

Como si el gobierno de la presidenta **Claudia Sheinbaum** no tuviera asuntos urgentes e importantes que atender, la pugna entre **los líderes de Morena en el Congreso de la Unión, Ricardo Monreal y Adán Augusto López**, cada vez se está volviendo más compleja. Símbolos increíbles como la supuesta reconciliación que, según ellos tuvieron para cerrar filas en torno a la Presidenta, o los desplantes públicos del coordinador de los senadores ayer, el hecho es que la disputa entre estas dos personas amenaza con provocar muchos problemas al gobierno y está causando daños al país.



A pesar de que el coordinador de los diputados del partido oficial decía que se le harían 20 cambios de fondo a las leyes que reforman al Infonavit, al final del día, **Monreal** tuvo que doblarse y el saldo es que se perdió el carácter tripartito del instituto de vivienda. Es difícil predecir quién y cómo ganará la disputa entre los dos más encumbrados legisladores del partido hegemónico; sin embargo, el *Padre del Análisis Superior* le garantiza que entre las víctimas estará el gobierno.

REMATE SUSTENTABLE

Es tan fácil hacer discursos y eventos sobre sustentabilidad, inclusión y todos los temas que muchos se quedan en eso. Haga memoria, en los últimos meses, ¿cuántas publicaciones ha visto sobre los temas ASG? ¿A cuántos eventos, conferencias y/o convivios le han invitado para hablar de la responsabilidad social? Ahora, ¿cuántas acciones concretas, tangibles ha presenciado?

HSBC México, que preside y dirige **Jorge Arce**, es la institución que mejor ha incorporado en sus prácticas cotidianas las mejores prácticas ASG en el sistema financiero mexicano. No sólo en sus trabajadores, sino también hacia sus clientes.

El banco acaba de anunciar el crédito para apoyar la mejora de la sustentabilidad que está enfocado para que empresas medianas y pequeñas puedan obtener apoyo financiero para su transición en las prácticas ASG.

Para tener acceso a esas condiciones preferentes es necesario que la empresa obtenga un certificado de EcoVadis, en el cual se miden medio ambiente, trabajo y derechos humanos, ética y compras sostenibles. Entre mejor sea la calificación disminuye el margen financiero para la empresa.

Se trata, sin lugar a ninguna duda, de una manera concreta de apoyar a las prácticas ASG con hechos concretos y que se pueden medir a favor de un mundo mejor.

REMATE DESENVUELTO

Hace no mucho tiempo parecía que Aeroméxico se uniría a la larga lista de fracasos que se han dado en la industria mexicana de la aviación. Muy cerca se estuvo de que la línea aérea, dirigida por **Andrés Conesa**, fracasara con la pandemia.

Sin embargo, la unión de trabajadores y accionistas lograron recuperar a la empresa que, en estos momentos, se encuentra en una abierta fase de expansión internacional hacia América Latina. A partir del verano comenzarán a volar diariamente a Cali, Panamá y Punta Cana.

Es bueno saber que la empresa más puntual del mundo sigue en franco proceso de recuperación, el cual se logró sin la participación del gobierno. Hace unos días el exsecretario de Hacienda, **Arturo Herrera**, destacaba que el sector aeronáutico en el mundo es muy vulnerable y recordaba que, incluso grandes líneas aéreas internacionales han quebrado o han recibido masivos rescates por parte del gobierno, lo que hace más grande cómo se salvó Aeroméxico.

REMATE RECORDADO

El Servicio de Administración Tributaria, encabezado por **Antonio Martínez Dagnino**, recuerda a las organizaciones y fideicomisos autorizados para recibir donativos deducibles de ISR que tienen hasta el 17 de febrero para la presentación de la declaración anual correspondiente al año pasado.

REMATE TORPE

¿Algulen ya le explicó a los ecuatorianos que les van a salir más caras las medicinas y los vehículos gracias a las ocurrencias de su presidente **Daniel Noboa**?